



NACIONAL

## Zapatero alega que el franquismo ya está juzgado por la historia

### **AGIAS, Burgos/Madrid**

El presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, reiteró ayer su respeto por la decisión del juez Baltasar Garzón de investigar las desapariciones en la Guerra Civil y la posguerra, pero subrayó que el franquismo "está absolutamente juzgado por la historia".

Mientras, la Plataforma de Víctimas de Desapariciones Forzadas por el Franquismo pidió ayer a la Fiscalía del Estado que no recurra la decisión del magistrado de la Audiencia Nacional, sino que, por el contrario, "se una a este acto de justicia".

El portavoz de este colectivo, Manel Perona, apoyó a Garzón y añadió que contará con la ayuda de esta organización "para cualquier cosa que necesite".

Del mismo modo, Perona anunció que las familias podrán seguir aportando datos de desaparecidos y de fosas porque el sumario "continúa abierto".

La plataforma informará próximamente sobre las personas que designe para integrar, junto a otras dos elegidas por el Juzgado, el comité de expertos que colaborará en las exhumaciones.

Responsables vivos

Por otro lado, el forense y director del Laboratorio de Identificación Genética de la Universidad de Granada, José Antonio Lorente, cifra entre un 60% y un 70% las posibilidades de éxito en la identificación genética de los restos óseos que se hallen en fosas comunes si todas las circunstancias son favorables.

A su vez, el portavoz de la Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica en Burgos, José María Rojas, dijo que la decisión de investigar los crímenes de la Guerra Civil ha supuesto "una inmensa alegría" y recalcó que aún hay personas vivas a quienes se puede exigir responsabilidad.

En su opinión, "no es comprensible" la oposición de algunas personas "a no ser que lo que pretendan es silenciar los crímenes hechos por ellos, sus padres o sus abuelos".